
Zukunft  gestalten:  Land  NRW
fördert  das  Engagement  von
Vereinen,  Stiftungen  und
Initiativen mit 2.000 x 1.000
Euro –
Der Kreis Unna nimmt erneut am Landesprogramm „2.000 x 1.000
Euro für das Engagement“ teil – Antragsstart ist der 1. Januar
2023.  Dann  können  engagierte,  zivilgesellschaftliche
Organisationen  und  Initiativen  im  Kreis  Unna  wieder  einen
Antrag auf Förderung stellen. Dafür stellt das Land Nordrhein-
Westfalen auch im Jahr 2023 insgesamt zwei Millionen Euro zur
Verfügung. Doch auch für das laufende Jahr gibt es noch die
Chance, eine Förderung zu beantragen.

Der  Kreis  Unna  erhält  2023  aus  dem  Programm  39.000  Euro
Fördermittel. Das Schwerpunktthema des Förderprogramms lautet
im kommenden Jahr „Zukunft gestalten – nachhaltiges Engagement
leben“. Landrat Mario Löhr: „Nachhaltigkeit ist im Moment das
Thema schlechthin – deshalb trifft es genau den Nerv der Zeit.
Ich hoffe, dass wir viele Projekte aus dem Kreis Unna so
finanziell unterstützen können.“

Wer ist antragsberechtigt?

Antragsberechtigt  sind  neben  Vereinen  und  Stiftungen
beispielsweise auch Initiativen. Darin unterscheidet sich das
Programm  von  anderen.  So  können  auch
Nachbarschaftsinitiativen, die etwas für die Gemeinschaft im
Stadtteil initiieren möchten, einen Antrag einreichen.

Die  Antragstellung  ist  über  das
Portal  www.engagementfoerderung.nrw  ab  dem  1.  Januar  2023
möglich.
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Im Kreis Unna steht Marten Schneider vom Steuerungsdienst des
Kreises Unna als Ansprechperson zur Verfügung. Erreichbar ist
er  unter  Fon  0  23  03  /  27  –  41  10  oder  per  E-Mail
an marten.schneider@kreis-unna.de.

Anträge auch für 2022 noch möglich

Übrigens: Aktuell läuft noch das Programm 2022. Thema derzeit
ist „Gemeinschaft gestalten – engagierte Nachbarschaft leben“.
„Vereine, Stiftungen oder auch Nachbarschaftsinitiativen, die
etwas für die Gemeinschaft im Stadtteil initiieren möchten,
können noch einen Antrag einreichen, wenn die Maßnahme noch in
diesem  Jahr  durchgeführt  wird“,  so  Marten  Schneider  vom
Steuerungsdienst.

– Max Rolke –

Informationen zum Förderprogramm und zur Antragstellung
können auf www.engagiert-in-nrw.de abgerufen werden.

Jetzt  doch  Windkraft-  oder
Photovoltaikanlagen  auf  den
Bergehalden?  –  Gemeinsamer
Antrag  von  fünf  Fraktionen
des Stadtrats
Beim Sprecher des Aktionskreises „Wohnen und Leben Bergkamen“
Karlheinz Röcher und seinen Mitstreiterinnen und Mitstreitern
mögen jetzt die Sektkorken knallen – zumindest ein bisschen.
Jahrelang haben sie sich für den Bau von Windkraftanlagen auf
den Bergkamener Bergehalden ausgesprochen. Die Resonanz beim
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größeren Teil der Ratsfraktionen war bisher zurückhaltend bis
ablehnend. Das hat sich angesichts von Energie- und Klimakrise
geändert.

Gemeinsam legen die Fraktionen von SPD, CDU, Bündnis 90 / Die
Grünen, FDP und die Linke dem Stadtrat in seiner nächsten
Sitzung  am  17.  November  einen  Antrag  vor,  in  dem  der
Regionalverband  Ruhr  (RVR)  aufgefordert  wird,  geeignete
Standorte für Windkraft- und oder Photovoltaikanlagen auf den
Halden zu benennen. Eine Voraussetzung gibt es aber für die
Fraktionen:  Diese  Standorte  müssen  „ein  verträgliches  Mit-
oder  Nebeneinander  von  Anlagen  zur  Energieerzeugung,
Naherholung,  Freizeit  und  Tourismus  sowie  Natur-  und
Umweltschutz  ermöglichen“.

Weiter heißt es in dem Antrag: „Weiterhin sollen die weiteren
Planungsschritte in enger Abstimmung zwischen dem RVR, dem Rat
und der Verwaltung der Stadt Bergkamen erfolgen. Ebenso sollen
die GSW Gemeinschaftsstadtwerke Kamen, Bönen, Bergkamen bei
einer konkreten Planung und Umsetzung einbezogen werden.“

Dieser Satz mag dem Aktionskreis nicht so ganz schmecken: Eine
„Bürgerbeteiligung“ wird in dem Antrag nicht erwähnt. Die soll
nach  den  Plänen  des  Aktionskreises  über  eine  „Bürger-
Energiegenossenschaft“ hergestellt werden. Geplant ist, diese
Genossenschaft Anfang kommenden Jahres zu gründen.

Vorab  hatte  der  RVR  eine  Potentialanalyse  für  seine
Bergehalden  als  mögliche  Standorte  für  Windkraft-  und
Photovoltaikanlagen  veröffentlicht.  Die  Bergkamener  Halden
gelten seitdem als denkbare Kandidaten. Als Hinderungsgrund
nannte  ein  Vertreterin  des  RVR,  die  in  Bergkamen  die
Ergebnisse  der  Untersuchung  in  einer  Veranstaltung  des
Aktionskreises im September den Widerstand der Kommunalpolitik
gegen  diese  Planungen.  In  Bergkamen  hat  sich  dies
offensichtlich  gründlich  geändert.



Schützenverein  Oberaden  zum
Volkstrauertag
Zur  Teilnahme  an  der  Gedenkfeier  anlässlich  des
Volkstrauertages am Sonntag, 13. November, auf dem Friedhof in
Oberaden  treffen  sich  die  Mitglieder  des  Schützenvereins
Oberaden  um  10.50  Uhr  am  Feuerwehrgerätehaus.  Gegen  11.00
Uhr begeben sich die Teilnehmer zum Oberadener Friedhof, auf
dem die Gedenkfeier stattfindet. Der Vorstand bittet um rege
Beteiligung der Mitglieder des Schützenvereins Oberaden.

Bürgersprechstunde  der  SPD-
Landtagsabgeordneten  Silvia
Gosewinkel in Bergkamen

Silvia  Gosewinkel.  Foto:
Susie Knoll

Die  Landtagsabgeordnete  Silvia  Gosewinkel  bietet  eine

https://bergkamen-infoblog.de/schuetzenverein-oberaden-zum-volkstrauertag-3/
https://bergkamen-infoblog.de/schuetzenverein-oberaden-zum-volkstrauertag-3/
https://bergkamen-infoblog.de/buergersprechstunde-der-spd-landtagsabgeordneten-silvia-gosewinkel-in-bergkamen/
https://bergkamen-infoblog.de/buergersprechstunde-der-spd-landtagsabgeordneten-silvia-gosewinkel-in-bergkamen/
https://bergkamen-infoblog.de/buergersprechstunde-der-spd-landtagsabgeordneten-silvia-gosewinkel-in-bergkamen/
http://bergkamen-infoblog.de/wp-content/uploads/2022/08/Silvia-Gosewinkel_c_Susie-Knoll.jpg


Bürgersprechstunde am Donnerstag, den 17. November 2022, auf
dem Markt am Nordberg in Bergkamen-Mitte an.

Am  kommenden  Donnerstag,  17.  November.  ab  10  Uhr,  lädt
Landtagsabgeordnete  Silvia  Gosewinkel  zu  einer
Bürgersprechstunde auf dem Markt am Nordberg in Bergkamen-
Mitte  ein.  Alle  Bürgerinnen  und  Bürger  sind  herzlich
eingeladen ihre Anliegen oder Anregungen mit ihr zu teilen.
„Auf einen regen persönlichen Austausch vor Ort in Bergka-men
freue ich mich sehr. Unsere Demokratie lebt vom Austausch.
Des-halb  ist  mir  der  Kontakt  zu  den  Menschen  in  meinem
Wahlkreis wichtig und liegt mir sehr am Herzen. Sprechen Sie
mich deshalb gerne vor Ort persönlich an“, sagt Gosewinkel.

Über die stattfindende Bürgersprechstunde hinaus ist die SPD-
Landtags-abgeordnete  per  Mail  unter  kontakt@silvia-
gosewinkel.de  erreichbar.

Unfall  gebaut  –  nichts
gemerkt:  Rentner
freigesprochen
von Andreas Milk
Es ist tatsächlich möglich, einen Unfall zu bauen, ohne das
überhaupt mitzukriegen. Passiert ist das offensichtlich dem
76-jährigen Manfred W. (Namen geändert) auf dem Parkplatz von
Aldi an der Geschwister-Scholl-Straße. Bevor sich die Sache
jetzt vor dem Kamener Amtsgericht in Wohlgefallen auflöste,
bekam der unbescholtene Rentner – keine Vorstrafe, kein Punkt
in Flensburg – erst mal eine Anklage wegen Unfallflucht.

Passiert war Folgendes. Am 7. November 2021 wollte der Selmer
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zusammen  mit  seiner  Frau  Hildegard  (75)  in  Bergkamen  den
Trödelmarkt am Globus-Baumarkt besuchen. Nebenan bei Aldi war
ein Parkplatz frei. Beim Einbiegen in die Parkbox streifte der
Mercedes von Manfred W. einen Skoda. Das Ehepaar stieg aus,
ging „trödeln“, kam eine Weile später zurück und brach im
Mercedes zum nächsten Termin auf: gemütliches Kaffeetrinken
war geplant. Typischer Sonntagnachmittag.

Erst  später  setzte  sich  die  Polizei  mit  Manfred  W.  in
Verbindung. Und der war einigermaßen überrascht. Seit 1965 hat
er  seinen  Führerschein.  Im  Prozess  wurde  klar,  dass  alle
Erfahrung am Steuer in der Situation vergangenen November auch
nicht  viel  nutzen  konnte.  Denn  der  „Unfall“  war  kaum
wahrnehmbar. Ein Zeuge, der damals ein paar Schritte weiter in
seinem Auto saß und bei offenem Fenster eine Bratwurst aß, gab
zu Protokoll, er habe fast nichts gehört – und hätte er das
Radio eingeschaltet gehabt, wäre wohl wirklich gar nichts mehr
zu hören gewesen. W.s Frau Hildegard beteuerte, ihr Mann würde
„nie im Leben“ einfach verschwinden, wenn er einen Schaden
verursacht  hätte.  Und  zum  guten  Schluss  war  da  noch  ein
Unfallsachverständiger:  Er  bestätigte  nach  eingehenden
Untersuchungen und Versuchsfahrten, weder akustisch noch durch
eine Erschütterung des Mercedes konnte Manfred W. auf die
Berührung mit dem Skoda aufmerksam werden.

Das Urteil: Freispruch. Das bedeutet: Freie Bahn für Trödel-
Käufe und Kaffeetrinken. Im Fall eines Schuldspruchs ist bei
einer  Fahrerflucht  in  der  Regel  eine  hohe  Geldstrafe  zu
zahlen.



Anim  Ensemble  zu  Gast  im
Klangkosmos  Weltmusik:
Eintrittskarten sind noch an
der Abendkasse erhältlich

Das  Ensemble  ANIM  gastiert  am  14.  November  im  Trauzimmer
Marina Rünthe am Yachthafen. Foto: Tariq Hashrati

Auf musikalische Reise geht das Anim Ensemble im Rahmen der
Musikreihe Klangkosmos Weltmusik am Montag, den 14.11.2022 um
20.00 Uhr im Trauzimmer Marina Rünthe am Yachthafen.

Für den kommenden Montag sind noch Eintrittskarten an der
Abendkasse erhältlich. Die Kasse ist für Kurzentschlossene ab
19 Uhr geöffnet.

14.11.2022 / 20.00 Uhr
ANIM Ensemble / Ex-Safar (Afghanistan / Portugal)
Klangkosmos Weltmusik
Hafenweg 12, 59192 Bergkamen
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Kartenvorbestellungen und weitere Infos unter: 02307/965-464

Gelogen  für  den  Freund:  Er
muss  weiter  „sitzen“  –  sie
kriegt Freispruch
von Andreas Milk
Erst hatte Lara H. (29, Namen geändert) gelogen, um ihrem
damaligen  Freund  Sven  T.  (32)  den  Knast  zu  ersparen.  Vor
Gericht in Kamen sagten beide jetzt wohl die Wahrheit über
einen  Unfall  im  September  2021  auf  der  Bergkamener
Geschwister-Scholl-Straße. Das Ergebnis: Freispruch für Lara
H., Geldstrafe für Sven T. – im Gefängnis ist er allerdings
trotzdem längst.

Das Pärchen war am 4. September vorigen Jahres in einem Smart
unterwegs. Beim Zusammenstoß mit einem Poller auf der Scholl-
Straße entstand ein Schaden von ein paar hundert Euro. Die
beiden  stiegen  aus,  sammelten  einige  Splitter  ein  und
verschwanden.  Gefasst  wurden  sie  etwas  später.  Im  Prozess
wurde klar: Sowohl vor als auch nach der Kollision saß Sven T.
am Steuer. Er hatte allerdings keinen Führerschein und stand
wegen einer früheren Verurteilung unter Bewährung. Nebenbei
bestand für den Smart auch keine Haftpflichtversicherung. Um
ihren Freund vor der Haft zu retten, erklärte Lara H. der
Polizei, zunächst sei sie gefahren. Mit der Konsequenz, dass
eben auch sie eine Anklage bekam.

Für die Loyalität seiner „Ex“ revanchierte sich Sven T. vor
Gericht,  indem  er  klar  stellte:  Er  allein  sei  als  Fahrer
verantwortlich.  In  seinem  Vorstrafenregister  stehen  elf
Einträge,  beginnend  mit  dem  Jahr  2005:  Körperverletzung,
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Diebstahl,  Betrug,  nichts  wirklich  Wildes  –  aber  dann:
Misshandlung Schutzbefohlener, ein Jahr und zehn Monate Haft
auf  Bewährung.  Weil  diese  Bewährungschance  mittlerweile
widerrufen wurde, „sitzt“ Sven T. in der JVA Werl.

Für die Sache mit dem Smart verurteilte ihn die Strafrichterin
in Kamen zu 130 Tagessätzen à 7 Euro. Er kann die Strafe in
Raten zahlen von dem Geld, das er mit Schreinerarbeiten in
Werl verdient.

 

Stadtsportgemeinschaft
Bergkamen  –
Mitgliederversammlung  im
Treffpunkt
Die  Stadtsportgemeinschaft  Bergkamen  hat  für  Montag,
28.November  2022,  19.00  Uhr,  in  den  Treffpunkt  in  die
Lessingstraße  eingeladen,  um  ihre  satzungsgemäße
Mitgliederversammlung  durchzuführen.

Neben dem üblichen Rechenschaftsbericht stehen Neuwahlen auf
der  Tagesordnung,  die  einen  Wechsel  an  der  Spitze  des
Vorstands sehen werden. Nach 18 Jahren als Vorsitzender der
SSG wird Dieter Vogt (TuRa Bergkamen) nicht mehr kandidieren.
Weiterhin wird Herbert Littwin vom SuS Oberaden ausscheiden,
der  ebenfalls  eine  langjährige  Vorstandsarbeit  für  die
Stadtsportgemeinschaft  Bergkamen  vorweisen  kann.  Nachfolger
für die neu zu besetzenden Vorstandsämter stehen bereit und
werden  den  Vertretern  der  Bergkamener  Vereine  am
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Versammlungsabend  vorgestellt.

Als  Gäste  kann  Dieter  Vogt  den  Bürgermeister  der  Stadt
Bergkamen,  Bernd  Schäfer,  und  den  Vorsitzenden  des
Kreissportbund Unna. Klaus Stindt, begrüßen, die mit ihren
Wortbeiträgen die geplante Tagesordnung abrunden werden.

Tischtennis-Team  der  Willy-
Brandt-Gesamtschule  beim
„Milchcup“ in Telgte

Nach  einer  bereits  hart  umkämpften  schulinternen
Qualifikationsrunde  entsandte  die  Willy-Brandt-Gesamtschule
Bergkamen  am  vergangenen  Montag  zwei  erfolgsversprechende
Teams unter Begleitung unserer Sporthelferinnen zum „Milchcup“
in Telgte.
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Bei  diesem  Tischtennisturnier  auf  Bezirksebene  traten  in
toller Wettkampfatmosphäre Kinder der 5. und 6. Klassen in
Mixed-/Jungen- und Mädchenteams in brisanten Rundlaufduellen
gegeneinander an. Am Ende reichte es trotz vollem Einsatz und
viel Herzblut in spannenden Spielen nicht für einen oberen
Rang.

Wir  bedanken  uns  für  ein  tolles  Turnier  und  werden  es
sicherlich  im  nächsten  Jahr  erneut  versuchen.

TeilnehmerInnen: Mehi, Lukas, Maxi, Kostadin und Jonas aus der
6D; Büsra, Medine und Tuana aus der 6B

Schulsporthelferinnen: Leni und Milane aus der 10b

Lehrkräfte: Herr Plettenberg und Frau Hox

In  der  Bergkamener
Stadtverwaltung  sind
Assistenzhunde  gern  gesehene
Gäste
Assistenzhunde  –  beispielsweise  Blindenführhunde  –  sind
speziell für Menschen mit Einschränkungen in vielen Fällen
unverzichtbar.  Erst  die  tierischen  Helfer  ermöglichen  es
ihnen,  am  täglichen  Leben  teilzuhaben.  Im  Rathaus  und  in
anderen  Dienststellen  der  Stadtverwaltung  sind  sie  daher
ausdrücklich  willkommen!  Gemeinsam  mit  dem  Verein
Pfotenpiloten  zeigt  die  Verwaltung  der  Öffentlichkeit  das
durch gut sichtbare Aufkleber.

Thomas Lackmann, der bei der Stadt Bergkamen unter anderem für
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Seniorenarbeit  zuständig  ist  und  die  Kooperation  mit  den
Pfotenpiloten organisiert, weiß, wie wichtig die Arbeit von
Assistenzhunden ist: „Viele Menschen, die an Diabetes- oder
Epilepsie erkrankt sind, haben immer einen Warnhund bei sich,
der im Notfall eingreifen kann.“ Aus diesem Grund hofft er,
dass  zahlreiche  weitere  Institutionen  und  Unternehmen
Assistenzhunde  ebenfalls  willkommen  heißen.

Damit  würden  sie  im  Übrigen  eine  Initiative  des
Bundesministeriums für Arbeit und Soziales unterstützen, die
sich  für  die  Zutrittsrechte  von  Assistenzhunden  einsetzt.
Darüber  hinaus  sind  Menschen  mit  Einschränkungen  nach  der
jüngsten Änderung des Teilhabestärkungsgesetzes und der UN-
Behindertenrechtskonvention  berechtigt,  ihren  Assistenzhund
überall mit hinzunehmen.

Wer  sich  dieser  Initiative  anschließen  möchte,  kann  unter
www.pfotenpiloten.org Plakate, Flyer und Aufkleber anfordern.

Aufruf zur gemeinsamen Aktion
anlässlich  des  Weltklimatags
in Bergkamen
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Anlässlich  des  Weltklimatags  am
kommenden Samstag, 12. November,  hat
sich  auf  Initiative  der  Gruppe
Bergkamen/Ruhr-Ost  der
Umweltgewerkschaft
(www.umweltgewerkschaft.org)  eine
Aktionseinheit gebildet.

Ihr  gemeinsamer  Aufruf221103-Flyer-Umweltkampftag,  der  auch
breit  an  die  Jugend  der  weiterführenden  Schulen  verteilt
wurde, titelt: Für Frieden – kein Rollback im Umweltschutz! –
Jetzt  100  %  erneuerbare  Energien  durchsetzen!  In  einer
Mitteilung der Organisatoren heißt es: „Die Konzentration der
am meisten klimaschädlichen Gase (CO2, Methan, Lachgas) ist so
hoch wie seit Millionen Jahren nicht mehr und steigt aktuell
weiter an. Im Eiltempo gehen wir einer „Heißzeit“ entgegen,
die das Leben auf der Erde in Frage stellt. Ungeachtet dessen
sollen  nun  die  größten  Dreckschleudern  –  Braun-und
Steinkohlekraftwerke – weiterlaufen. Auch das in Bergkamen!
Angeblich „wegen Putin“! Oder eher wegen RWE, E.ON, MIBRAG,
Rheinbraun und Co? Folgerichtig wird gefordert: Jetzt 100 %
erneuerbare Energien durchsetzen – STOP Fracking und LNG! Nein
zur Unterordnung des Umweltschutzes unter die Kriegspolitik!
Raus  aus  der  Kohleverbrennung  bis  2030!  Lützerath  muss
bleiben!
Auch die Androhung des Einsatzes von Atomwaffen sowohl von
Seiten Russlands als auch der NATO wird angegriffen, weil dies
unzählige  Menschenopfer  und  eine  Umweltkatastrophe  größten
Ausmaßes bedeuten würde, die ganze Menschheit in den Abgrund
stürzen könnte.
Da die Verfasser kein Vertrauen mehr in die inzwischen 27.
Umweltkonferenz der Regierungsvertreter haben, wird besonders
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die Jugend angesprochen:
DIE  ERDE  VOR  DEM  KOLLAPS  RETTEN!  DAS  GEHT  NUR  DURCH
GEMEINSAMEN  WIDERSTAND!

Deshalb sind alle Menschen, denen wirksamer Umweltschutz am
Herzen liegt, aufgefordert: Macht mit bei einer gemeinsamen
Aktion am weltweiten Umwelt-Kampftag am 12.11.2022, ab 11 Uhr
am neuen Nordberg-Center (beim REWE Getränkemarkt).“

Die  Kundgebung  ist  bei  der  Kreispolizeibehörde  Unna
ordnungsgemäß  angemeldet.


